

Kinderchirurgische Klinik Kinderspital Luzern		Toxic Shock Syndrom
		Elternmerblatt
2013 Dr. Greiwe		Seite 1 /1

Das Toxische Schocksyndrom (TSS) ist ein schweres Kreislauf- und Organversagen, das sehr selten auftritt. Hervorgerufen wird es durch Bakterien(toxine) meist nach Bagatellunfällen oder Verbrennungen/Verbrühungen. Die Symptome treten um den 2. Tag auf.

Symptome (können sehr schnell auftreten und sehr heftig sein):

- Fieber/Körpertemperatur $\geq 38,9$ °C
- Schwindel, Übelkeit, Erbrechen, Durchfall
- Bewusstseinsveränderungen bis – Eintrübung, Desorientierung oder Verwirrheitszustände
- großflächiger Hautausschlag und oder Hämatome/blaue Flecken
- Rötung der Augen sowie der Mund- und der Vaginalschleimhaut
- Muskelschmerzen
- niedriger Blutdruck (kann sich durch Ohnmacht oder Schwindelanfällen äussern)

Häufig sind die Zeichen unspezifisch und können denen eines grippalen Infektes, einer Magen-Darm-Grippe oder exanthematösen Kinderkrankheiten(Krankheiten mit Hautausschlag) ähnlich sehen.

Sollten Sie bei Ihrem Kind oben genannte Symptome bemerken suchen Sie bitte umgehend einen Arzt auf, oder melden Sie sich im Kinderspital Luzern.

Bei Fragen oder Unklarheiten bitte auf unserer Notfallstation anrufen:
Tel.-Nr. 041 205 31 67